

mera línea mundial en un tema de tanto interés y tantas posibles aplicaciones como son las micorrizas.

Tradicionalmente, se viene observando que para que exista una fructificación abundante de guíscanos, son necesarias abundantes lluvias a finales del verano, aproximadamente desde finales de agosto hasta la feria de Albacete (7-17 de septiembre), ya que se trata de especies de fructificación otoñal, aunque excepcionalmente, en primaveras muy lluviosas y propicias puede hallarse algún ejemplar (*).

A menudo se encuentran ejemplares parasitados por el hongo ascomicete *Peckiella lateritia* (Fr.) Maire, que transforma los carpóforos, endureciéndolos y haciendo desaparecer las láminas. Estos hongos parasitados, conocidos en la Sierra de Segura como "guíscanos sin costillas", se asocian popularmente con buenas temporadas.

Lactarius deliciosus (Fr.) S. F. Gray.

Guíscano, guíscano negral

Descripción: setas que se desarrollan solitarias o en pequeños grupos unidos por el pie. Sombrero de color anaranjado intenso, de hasta 25 cm, aunque normalmente tiene un diámetro entre 10-15 cm, primero aplanado y luego con forma de embudo, con el margen revoluto en las fases iniciales de desarrollo, característicamente zonado en círculos concéntricos. Láminas decurrentes y numerosas. Pie corto y marcado con hoyitos (escrobiculado), tendiendo a quedarse hueco con el desarrollo de la seta. Látex anaranjado.

Ecología: se encuentra sobre todo en suelos silíceos, arenosos o sobre guijarrales, frecuentemente ligado al pino negral (*Pinus pinaster* Aiton), de donde toma su nombre común. Es frecuente en Albacete en los pinares sobre guijarrales de la Sierra de Alcaraz y áreas aledañas y más escaso en otras comarcas donde aparece ligado a las condiciones ecológicas que le son propicias. Es una especie de fructificación otoñal, aunque excepcionalmente y en primaveras muy lluviosas, puede encontrarse algún ejemplar. Roldán y Honrubia (1992) la consideran frecuente en toda la provincia de Albacete. Pérez-De-Gregorio y Rodríguez (com. pers.) también lo citan para la Sierra de Alcaraz.

Observaciones: en Cuenca, esta especie se conoce como "mizclo rodeno"

(*) Como indicadores de la fructificación de guíscanos, son popularmente conocidas las "chivatas" del guíscano o "pegín guiscanero" (*Russula* sp. p.).